
第2回 運営委員会だより
令和５年６月　日

神明中学校ＰＴＡ

会長　杉原明子

５月２６日（木） ９：３０から視聴覚室にて第2回運営委員会が開かれました。
参加者：校長、副校長、PTA役員、各委員

〈１〉会長挨拶

先日無事に書面総会を終え、本年度の活動が本格的にスタートしました。改めましてどうぞよろしくお願いしま

す。コロナ前は対面にて総会を行っていましたが、保護者は基本的には委任状の提出で、役員と委員長以外

の出席はなく、運営委員会で承認を得たことの発表の場となっていました。PTA活動も簡略化できるものはして
いけば良いと考えていますので、来年度以降も総会については書面で構わないのではと思います。

〈２〉校長先生挨拶

日頃より本校の教育活動にご理解、ご協力いただきありがとうございます。今年度もＰＴＡの皆様と

協力して様々なことに取り組んでいきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

１年生は５月１０日（水）から１１日（木）までフレンドシップスクールにいってきました。今年度

も飯盒炊飯や田植え体験など、一人一人が楽しんでいろんなことに取り組み、集団としての絆も深まっ

たように思います。

体育大会は６月３日（土）です。今年度は保護者の人数制限は設けません。今の校庭での最後の体育

大会です。子供たちの応援よろしくお願いします（校庭の釘の検査は５月２８日の予定です）。修学旅

行は７月５日（水）から２泊３日で実施します。

フレンドシップスクール・体育大会・修学旅行とクラスのみんなが協力し、団結していかなければな

らない行事が続きます。生徒たちが心身ともに成長し、自分に自信がもてるようにしていきたいと思い

ます。コロナは５類になりましたが、感染防止に努めながら保護者の方とともに頑張っていきますので

どうぞよろしくお願いいたします。

〈３〉副校長先生挨拶

こんにちは。副校長の中里です。本校ＰＴＡの皆様には、日頃より神明中の教育活動にご理解とご

協力をいただき、心より感謝申しあげます。

４月から新学期が始まり、コロナも５類になり、インフルエンザと同じ扱いになりましたが、引き

続き感染症予防をしながら、学校生活を送っていきたいと思います。

さて、コロナ前の日常が戻りつつある中、２ヵ月が経ちました。令和５年度がスタートし、１年生は５月にフレン

ドシップスクールを終え、現在、全学年体育大会に向けて生徒達も活気ある学校生活を送っています。６月３日

（土）の体育大会は、楽しみにご参観いただき、生徒たちの元気あふれる演技をご覧ください。

〈４〉役員委員活動報告　

活動報告 今後の活動予定

役員 5/8 PTA書面総会(資料配布日) 6/3 体育大会受付

全体 5/12 開票・集計作業・第 2回役員会 第 3回役員会
5/22-2

4 PTA活動セミナー参加 6/15 第 3回運営委員会

5/25 第 2回運営委員会
体育大会打合せ



会長・ 5/9 震災救援所連絡会 6/7 支援本部定例会

副会長 5/10 支援本部定例会 6/12 分区会（西宮中にて）

5/11 荻窪青少年育成委員会総会 6/14 学校運営協議会

5/23 学校運営協議会

学代 4/25 マメール未登録の方対応 6/23 3年卒対決め
4/28 業者に見積り、撮影依頼 7/1 学校公開受付取りまとめ

5/2 見積内容確認し業者本予約 7/14 一年生懇親会開催

5/2 学校公開お手伝いの方へのお知らせ文作成、発信

5/7 1-C連絡事項送信
5/13 練習風景等の写真使用を鈴木先生に依頼

5/13 学校公開受付取りまとめ

5/14-1
9 学校公開受付のあり方検討

5/23 PTAセミナー参加
5/24 学校公開受付について学校と検討

5/25 第2回運営委員会出席
校外 5/13 第一回定例会 6/3 体育大会駐輪場整備

5/24 PTAセミナー 6/10 サタスタ

5/25 運営委員会 6/15 運営委員会

サタスタ、体育大会駐輪場整備 6/16 神明駐在所：守屋さんインタビュー

手伝い担当者へ手紙配布 6/17 サタスタ

教養 5/22 PTAセミナー 5/26 試食会メニュー決定

栄養士の野口先生と給食試食会の打合せ 6/10 試食会案内手紙の作成と配布

5/25 第2回運営委員会 6/15 第3回運営委員会
野口先生と試食会メニューの打合せ 7/6 給食試食会

広報 4/30 年間予定計画共有 5/25～ 213号残りの撮影と作業の確認
5/1 アンケート内容確定 5/29～ 214号体育大会撮影の準備
5/2 教職員にアンケート配布（12日締切） 6/3 体育大会撮影

5/8 １年生フレンドシップ記事作成と画像提供を丸山先生に依

頼

６月初

旬〜
第一回入稿予定

PTA役員会へアンケート記入依頼 6月中
旬

部活動紹介用撮影

5/15 副校長先生と撮影や記事作成についての留意事項確認

5/16 撮影開始

5/24 PTAセミナーオンライン参加
5/25 運営委員会参加、活動費授受

選考 5/25 運営委員会 6/15 運営委員会

神明祭 5/12 放送委員の生徒さんと神明祭参加呼びかけの 6/7 神明祭会議のあと、副校長先生に最終確

認いただき、

・地域 放送お願い及び打ち合わせ
神明祭出店募集、参加のチラシ印刷。ポ

スター掲示。

5/25 運営委員会 6/8.9 給食時間にイメージビデオの放映

チラシの配布

6/15 運営委員会



〈５〉議事

1. ＰＴＡ総会について

５月１３日（金）に、マメールにてご報告した通りです。いただきましたご意見は、各委員会の方々にご報告

し連携をとり進めていきたいと思います。

2. 令和５年度スローガンについて

毎年、PTAのスローガンを決めてきましたが、今年度も保護者からの意見は届かず、役員会にてこれを決
めることに時間を割くのはもったいないのでは、との話になりました。本日、承認をいただければ、今年度

はスローガンなしとしたいと思います。スローガンはなくても、保護者のみなさんは変わらず子供たちのた

めに活動してくださるので、それで充分ではないかと。来年度以降はまた決めても良いし、来年度の役員

の方にお任せしたいと思います。→承認されました。

3. 体育大会について

６月３日（土）に体育大会が行われます。昨年同様、子どものクラスカラーを身につけて応援しようというイ

ベントを行いますので、ご協力よろしくお願い致します。

〈６〉その他連絡事項

1. 会計より

各委員会の活動費をお渡ししました。

2. 部活動体験・学校公開・給食試食会について

● 部活動体験　　７月、９月で日程検討中
● 学校公開　　　７月１日（土）実施
● 給食試食会　　７月６日（木）実施　お手伝の方への案内をメール配信します。

3. サタスタについて

● ６月１０日（土）、１７日（土）実施
支援本部定例会にて、サタスタは現役大学生と話ができる機会にもなるので、もし時間が合うなら参加す

ると良い経験になります、とのお話がありました。迷っているお子さんがいましたら、背中を押してあげても

らえると良いかと思います。

4. PTAセミナー報告

５月２２日、２３日、２４日にZoomにてPTA活動セミナーが開かれ、ＰＴＡ役員・委員が出席しました。受講し
た分野毎の報告は、ページ最後に掲載していますのでご覧ください。

5. 目安箱について

今月は3件のメールがありました。うち2件は、お手伝いの時間についてと、仕事の予定が変わったため
違う担当にしていただけないか、と言うもので、それぞれ対応させていただきました。

もう1件は、修学旅行に関して、不正の疑い（コロナ関連過大請求）のある会社と杉並区の公立中学校が
長年の契約をただ漫然と続けているのだとしたら好ましくないと考えますとのご意見でした。学校と話をし

たところ、神明中では何年か前から、校長・副校長・学年の先生・学級代表委員で旅行業者からのプレゼ

ンテーションを受け、業者を選定しているとのことです。今年度の3年生の修学旅行はJTBとなっており、2年



生は3社の中から近ツリに決めたそうで、漫然と１つの会社と契約を続けていることはありません。プレゼン
テーションに参加する業者に関しては、東京都の修学旅行委員会が選定しているとのことです、とお伝え

し、ありがとうございました、今後とも説明や周知をよろしくお願いします、とお返事をいただきました。本日

の運営委員会にて、再度、この件に関して校長先生からお話しいただきました。

6. その他

７/２９（土）午前中に神明中にて震災避難所訓練があります。ぜひご参加ください。

2012年度までどこにでもあるフツーのPTAだった大田区立嶺町小
前団長(PTA会長にあたる役職)がお話ししてくださいました。

4月最初の保護者会で恒例のクラス委員決めを撤廃。完全ボランティア制へ移
行。委員の垣根を無くし、行事・活動単位で運営しているそうです。

現在、大田区で２番目のマンモス校で、児童数が863名！
非会員0。会費はもちろんいただき、総会も行なっていて、PTA協議会にも参加しているそうです。
毎年会員の約1割にあたる80名ほどの保護者が積極的に活動に参加。5〜6年連続の方もいらっしゃるそうで
す。

2013年度、改革に向けた取り組み開始し、お試し期間を経たのち、2015年度、正式発足(規約の改定)と、3年
をかけて改革を行なったそう。

やりたい人がいない活動はしないという方針で、PTA活動で不可欠な、子どもの安全、地域との協力、学校サ
ポートはしっかりと行い、その上で楽しんで活動するという内容は、とても共感しました。

PTA会計についての基本的な姿勢をレジメに沿って説明がありました。
ポイントも含めて流れとしては

1.予算を立てる
2.承認を受けて会員より徴収・管理する
3.各委員会に配布し、その中でやりくりしてもらう。
物品購入した場合は必ず領収書をもらう。宛名は「神明中学校PTA」としてもらう。可能であれば明細が分かる
と良いので、レシートも付けてもらえるとなお良い。

4.最終的には1年間の予算は、その年度内に使いきる。不要な繰越金は無い方が望ましい
5.決算報告を行う

以上です。

皆さんからお預かりした会費ですので、これから１年間大切に使用・管理して参ります。

設立当初からPTAを作らず、SEA（support education associate）で活動をして
いる小学校の話から、今後のPTA活動のあり方を考えました。
SEAは、小学生全世帯加入されているそうです。



リーダー数名以外は、毎回募集してイベントを行います。内容は、神明中で考えると、PTAと支援本部が合わ
さって、さらに卒業生の高校生や大学生が加わる感じでした。

組織の形式に関わらず『子どもたちに良い環境を作る』という目的を、明確にして意識していくことが大事だと思

いました。

グループに分かれテーマにあわせたディスカッションをしました。

どの学校も保護者同士のつながりが薄くなっていることに不安を感じているとお話

がありました。学級委員として何ができるのか、各校の取り組みについて話を聞く

ことができました。その中でいくつかご紹介します。

全体で話しをするだけでは保護者間の距離がなかなか縮まらないので、グループを作りテーマを決めてじっくり

話す時間を作ったところ、その後保護者同士の距離感が変わったそうです。また中3の生徒向けに高校の校長
先生をお呼びして講演会を開催したという学校もあり、とても興味深い取り組みだと感じました。コロナ禍で縮小

されてきた活動が徐々に戻ってきた今、やらなければならない、のではなく、誰のために何のためにするの

か？と改めて考え、子供たちのために必要となったものはやるべきであるというひとつの判断基準を持つ事が

大切なのだと思いました。せっかく引き受けた学級委員、何かできる事がないか考えるいいきっかけとなりまし

た。

また、PTA加入非加入の問題が各校で増えているようで、容易に解決できるものでもなくセンシティブな部分も
あり、とても難しいものだと感じました。

各校さまざまな課題がある中、交流の機会を持つことができ非常に有益な時間でした。

【講師】武田信彦（安全インストラクター）

【テーマ】「市民防犯」＝一般市民ができる防犯の重要性

子供だけになりやすい環境が増えた現代では、いつどこで子供が犯罪に巻き込まれるかわ

からないので、子供の防犯に待ったはありません！

〈被害が発生している場面〉

①道路（大通りから一本入った住宅地。早朝や夕方は人通りが少ない）

②駐車場・駐輪場（車中で待機や待ち伏せしていても怪しまれにくい）

③公園（遊具や木の影などは見通しが悪い）

④集合住宅の共有部分・個人宅のプライベートエリア（後ろからついてきて誰もいなくなったところで襲われる）

狙われるのは、“場所”ではく、子供だけになる瞬間＝“場面”です！

〈子供の防犯対策に必要な３つの力〉

① 大人の付き添い（不安や心配があれば、付き添いは決して過保護ではない）

② 地域の見守り、助け合い（パトロールはPTAができる重要な犯罪抑止力。犬の散歩がてらとか、自転車で
買い物に行く途中など「ながらパトロール」でもOK）
③子ども自身の自分を守る力（周囲の様子に注意を向ける「観察力」や「想像力」を身につけることは護身につ

ながる）

常に「防犯の目」があることは犯罪を近づけない抑止力を持ちます。

※中学生になると防犯ブザーを持たなくなりがちですが、基本的に通学中はスマートフォンも持っておらず、防
犯ブザーはとても役に立つのでぜひ携帯して欲しいとのことでした。

※神明中が昨年から行っている神明中駐在所へのインタビューは、「地域のリアルなお話が聞けてとても良い
取り組みだと思います」と、インストラクターの武田さんに言っていただきました。



【講師：特定非営利活動法人スクール・アドバイス・ネットワーク理事長、

生重さん】

座談会形式で、全員顔出し音声ありで行いました。

各校で行われている活動内容について、主なものとしては以下の通りです。

・給食試食会

・制服やジャージのリサイクル

・アンネのバラ活動(スイスからバラの苗を送ってもらうそうです)
・高校説明会

また、PTA活動において、内実を伴わなず慣例化されているものについては見直しを図り、必要性のないもの
に関しては廃止する勇気を持とうという話も出ました。

グループにわかれてのセッションがメインでした。困っていることや現状報告、今後やって

みたいことなどを共有しました。

私のグループでは、皆さんが

・ライン、グーグルドライブで情報共有

・初心者ばかりで苦戦

・詳細な引継書がない（経験者依存）

・日程調整に苦労

・保護者が見ることがない（公開がない）行事や活動を見たい

等々、同じような境遇で苦心、努力されてました。

講師の方より、「先輩達のその後の後追い記事」「ＡＩに答えさせたら…」「合唱祭の舞台裏」
等々の企画の紹介があり、面白そうでした。今後の記事作成に活かしたいです。

以　上

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　


